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    2017年 10月 9日到10月 18日我有幸参加了2017年国培计

划中国传统文化领域小学书法培训，当接到这个通知的时候我

很惊喜又很迷茫，参加工作以来我从来没有参加过这类培训，

加上自己平时对书法的理解和掌握都不是很好，心里很忐忑，

带着这样的心情我参加了这次培训。目前培训已经结束，我感觉

受益匪浅，对自己的书写以及学生的书写有很大的益处。

首先刘守安教授对小学书法教育指导纲要进行了深入的解

读，深入浅出的讲座让听的人易于接受，也给我指明了方向，

以后在具体的教学中应该向学生传授那些知识。教授的讲座还让

我们明白了小学书法是一种面向全体学生的文化素质教育，是

一种基础教育，它不等同于艺术教育，专业教育。

刘建虎老师给我们讲了篆书的发展和书写技法，早上刘老

师由甲骨文讲到金文，再由战国时期讲到秦汉篆体，让人受益

匪浅。在讲解书法的同时我也学到了关于文字的历史和起源。下

午刘老师给我们讲了篆书的技法，逆锋起笔，讲究对称，学员

们兴致都很高，老师一个个点评指导和范写，我们都由衷佩服。

说句实话我以前见过这种字体但是不知道它叫什么体，更不用

说怎么来写，通过本次学习我增长了知识和见闻。

刘天琪老师给我们讲了陕西书法遗存与当代书法临摹创作。

刘老师说我们陕西是个好地方，是个文化大省，古代遗存和值



得考察的地方很多，所以他决定留在陕西进行书法研究与创作。

刘老师说见到我们他倍感亲切，因为他和书法的结缘得益于他

当年的小学老师，认为小学书法的启蒙作用非常重要，希望我

们回去把这个理念和知识传授给我们的孩子，让给他们继承中

国的传统，不忘本源。刘老师还给我们各位学员现场指导各种字

体的写法并且示范。课后还与我们的学员合影，真是一位好老师

接下来我们全班同学坐着大巴车和王智杰教授，班主任，

培训科的王恒老师一起去了西安碑林进行现场考察。王智杰教授

带着我们的学员看了有代表性的名碑，墓志，给我们细致的讲

解了这些碑帖的历史字体样式，让我们感叹碑林就是一座学习

古文化的百科全书，同学们看的兴致勃勃，迟迟不肯离去。我们

还去了西安书法博物馆，看到了书法的演变史，了解了印泥的

文化历史及其作用，见识了古代的秦砖汉瓦，让人开阔了眼界。

我们不由得感慨中国古人真是太聪明了，民族自豪感油然而生。

于唯德教授是一个地地道道的东北人，给我们讲了一些他

的经历，他的成就很高，但是他说他获奖了他都不是多兴奋，

但是一旦听到他的学生有很大的成就他就特别兴奋，为学生取

得的成就而高兴，作为老师他对学生特别严格，一次次的督促，

所以他的学生成就也很高，这一点值得我学习，在今后的教学

工作中对孩子也要严格一些。随后于老师还给我们现场教授了各

种字体的技法，并且给每位学员留字一幅。

张永亮教授给我们讲解了草书的历史和技法。张老师带着我



们参观了于右任书法学院，我们看到了书法学院的过去和未来，

看到了书法专业学生的作业，以及学生们认真努力的精神，看

到了中国书法的未来。

十天的培训已经结束，我从中学到了很多的知识，我们这

批学员中书法功底我应该算是很差的，和大家在一起交流，听

专业老师的讲解，我意识到自己的不足之处，作为一位老师，

写一手好字是必不可少的，在今后的教学中我要练习自己的书

法和写字，为学生做好榜样。在课堂中传授中国传统文化的知识

让孩子热爱我们的祖国了解我国的历史文化，培养民族自豪感。


